

Violences contre des paroissiens pendant une spoliation d'église dans la région de Kiev



Service de communication du DREE, 16.05.2023. Les partisans de la structure schismatique dénommée « l'Église d'Ukraine » se sont emparés de l'église Saints-Pierre-et-Paul de Petropavlovsk, dans la région de Kiev.

Suivant le département d'Information et d'évangélisation de l'Église orthodoxe ukrainienne, les militants schismatiques ont eu recours à la force pendant le raid. Des tentatives d'expropriation violente de l'église Saints-Pierre-et-Paul avaient déjà eu lieu à de nombreuses reprises, rapporte l'Union des journalistes orthodoxes. Pendant l'été 2022, les partisans de « l'Église d'Ukraine » avaient organisé une réunion de la communauté territoriale sur le stade municipal et procédé au réenregistrement illégal de la paroisse. Cette action avait été suivie de provocations et de menaces contre le recteur de la paroisse. Le 2 octobre, les militants avaient cherché à s'emparer de l'église, mais les paroissiens l'avaient

défendue et la police s'était opposée au raid. Une autre tentative avait eu lieu le 20 octobre.

Le 13 mai 2023, vers 8h du matin, plusieurs voitures se sont garées devant l'église ; des militants de « l'Église d'Ukraine » déterminés à lancer le raid en sont descendus. Le recteur de la paroisse, l'archiprêtre Vassili Brinzeï, s'est dirigé vers l'église, mais les militants lui ont barré le chemin, l'empêchant d'avancer et lui tordant les bras. Les schismatiques se trouvaient déjà dans l'enceinte du territoire et ont brisé les serrures de l'église. Le portail menant à la cour était bloqué par des hommes en uniformes, le visage caché dans des cagoules.

Les paroissiens ont accouru vers l'église et voulu y entrer, mais ils ont été attaqués par les militants de « l'Église d'Ukraine ». Plusieurs paroissiens ont reçu des traumatismes, l'un d'eux a été grièvement blessé dans l'agression.

Le transfert illégal de la propriété de l'église fait l'objet d'une instruction judiciaire, mais les partisans de « l'Église d'Ukraine » ont préféré ne pas attendre le verdict. Par ailleurs, ils ont l'intention de s'emparer de la maison du prêtre, où résident quatre enfants en bas âge, constamment terrorisés par des personnes hostiles. « Depuis le stress éprouvé pendant l'assaut des militants de « l'Église d'Ukraine », la fille du père Vassili est sujette à de fréquentes crises de panique » rapporte la chaîne Telegram « Dozor Pervy Kazatsky ».

Les paroissiens ont été forcés de monter toute la nuit la garde autour de la famille de leur prêtre, rapporte l'Union des journalistes orthodoxes. Le 14 mai, les fidèles se sont réunis pour prier à la maison paroissiale. Immédiatement après la liturgie, les militants de « l'Église d'Ukraine » ont coupé le gaz et l'électricité et crevé les pneus de la voiture de l'archiprêtre Vassili Brinzeï. Les paroissiens ont appelé la police, mais les représentants du maintien de l'ordre, arrivés sur place, n'ont rien entrepris pour les aider.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/90342/>